In una partita nord apre un fiori, est interferisce con due cuori, nord dice due fiori e & a questo pun-
to che ovest chiama l'arbitro perché il due fiori & una licita insufficiente. Vorrei sapere cosa avrebbe
dovuto dire I'arbitro?

Grazie
Giuseppe Saltarelli

La risposta alla Sua domanda & molto semplice, dato che risiede nella semplice meccanica descritta
nell’articolo 27 del Codice.
Salvo il fatto che la licita di due fiori, o quella di tre fiori, potessero avere un significato convenziona-
le (ipotesi certo non molto probabile, ma che mi corre I'obbligo di citare causa la lacuna del testo a
questo proposito), e premesso che I'arbitro doveva offrire ad Est 'opzione di accettare la licita insuf-
ficiente, Nord, nel caso di rifiuto di Est di esercitare quella opportunita lui offerta, avrebbe allora a-
vuto la scelta di:
dire tre fiori, senza che questo comportasse alcuna penalita procedurale e, dunque, consen-
tendo alla licitazione di proseguire senza immediate conseguenze di nessun genere, o
fare una qualunque altra chiamata, ivi incluso il passo, ma non il contro, contestualmente co-
stringendo al passo il compagno fino al termine della licitazione, scelta che avrebbe avuto il
possibile esito di portare all’applicazione degli artt. 23 e 26, qualora la linea NS avesse giocato
in difesa.
Oltre agli aspetti procedurali, poi, I'arbitro, quale che fosse la scelta di Nord, avrebbe dovuto stare
bene attento ad avvertire Sud che ogni informazione derivante dall’azione cancellata avrebbe rappre-
sentato per lui un’Informazione Non Autorizzata (INA). Per capirci, € ovvio che dire due fiori non ¢,
in termini di forza e distribuzione promessa, come dirne tre, ma Sud non avrebbe potuto tener con-
to, nella prosecuzione, di altro che non fosse la licita di tre fiori, dimenticandosi di avere mai visto
quella di due fiori.

Cordiali saluti,
Maurizio Di Sacco

Carissimo Maurizio,
ancora in tema di "presunte” psichiche:
Torneo locale; apertura | cuori: € lecito rispondere | picche con Fxx - x — DF10xxx - Dxx?

Grazie
Andrea Guaraldi

Ciao Andrea,

direi proprio che questa non sia una psichica, ma piuttosto una scelta tecnica, tra I'altro abbastanza
condivisibile.

Diverso sarebbe il caso se le picche fossero due, dato che allora non sarebbe pensabile che il rispon-
dente sia disposto a giocare nel colore, come & invece con la terza.

Cari saluti,
Maurizio Di Sacco
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Caro Maurizio ciao e buon anno nuovo!

Sono Fabrizia e ti vorrei chiedere una cosa da regolamento:

Anche se le dichiarazioni a livello di 4 non si allertano piu, il 4 fiori richiesta d'assi si deve allertare???
A me & successo questo:

nel silenzio della mia linea questa é stata la dichiarazione:

INT - 2Q(texas per cuori) - 2C - 3F - 3NT - 4F - 4P - 6C

niente allertato tranne il 2 quadri, ed io che dovevo attaccare con A di picche e K di quadri, pensan-
do che 4 picche fosse cue-bid ho attaccato a quadri regalando il contratto (infatti mancavano A e K
di picche).

Andava allertato il 4 fiori richiesta d'assi?

Grazie per la risposta che quando e se hai tempo mi darai.
Ciao.
Fabrizia

Ciao Fabrizia,
la risposta & semplicissima: no, ogni licita a livello di quattro che non sia un’apertura convenzionale
(come la Namyats, per capirci) non deve essere allertata, ovvero l'allertarla rappresenterebbe un’in-

frazione.

Cari saluti e auguri,
Maurizio Di Sacco
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